



Gemeinderatskanzlei  
Hochstrasse 1, 8330 Pfäffikon  
Telefon 044 952 51 80  
gemeinderatskanzlei@pfaeffikon.ch  
www.pfaeffikon.ch

## Protokoll Gemeinderat vom 18. Dezember 2018

### Energieplan Pfäffikon vom 30. Juli 2018, Bildung „Steuerungsausschuss Energie“ (SA)

#### 1. Ausgangslage

An der Gemeindeversammlung vom 24. September 2018 wurde der Energieplan Pfäffikon genehmigt. Dabei hat der Gemeinderat folgenden Auftrag erhalten:

- Halbjährliche Berichterstattung in Form eines Cockpits über die Zielerreichung
- Überarbeitung der Energieplanung alle 4 Jahre (erstmalig im 1. Quartal 2022)
- Berichterstattung an die Gemeindeversammlung im 2. Quartal 2022 über die Zielerreichung sowie Unterbreitung von Vorschlägen und Anträgen zu energiepolitischen Aktivitäten in der Legislaturperiode 2022 bis 2026

#### 2. Ausführung

Zur Umsetzung des Energieplans muss ein neues Gremium geschaffen werden. Das Bauamt beantragt dazu die Bildung eines „Steuerungsausschusses Energie“ (SA). Diesem soll die Verantwortung für die Umsetzung übertragen werden. Zudem soll dieser den Gemeinderat regelmässig über den aktuellen Stand und Fortschritte informieren. Folgende Mitglieder sollen im neuen SA vertreten sein:

- Bauvorstand BAV (Vorsitz)
- Werkvorstand WEV (Vorsitz Stv.)
- Betriebsleiter Gemeindewerke Pfäffikon (WEL)
- 1 Mitglieder der Werkkommission
- Leiter Bauamt (BAL)
- Bausekretärin (BAS)
- Externer Fachexperte (OPTIONAL)
- Protokollführung/administrative Unterstützung wird durch das Bauamt gestellt

Der SA Energie soll sich jeweils am Montag vor der Baubehördensitzung zur Cockpit-Besprechung treffen. Der Start ist im März/April 2019 geplant. Die Sitzungsintervalle sind noch zu definieren. Nach der Setup-Phase wird davon ausgegangen, dass eine Sitzung pro Quartal notwendig sein wird. Die Cockpit-Besprechungen finden jeweils an den Sitzungen des Steuerungsausschusses statt. Die Cockpit-Auswertung wird halbjährlich durch die BAS dem Gemeinderat präsentiert. Der Start ist im Juni 2019 geplant. Es gilt dann zu prüfen, ob eine halbjährliche Berichterstattung Sinn macht, oder ob auf ein jährliches Intervall gewechselt werden soll.

### **Der Gemeinderat beschliesst:**

1. Für die Umsetzung des Energieplans und die Berichterstattung mittels Cockpit wird der „Steuerungsausschuss Energie“ (SA Energie) mit den vorgeschlagenen Mitgliedern gemäss den Erwägungen unter Punkt 2. gebildet.
  2. Mitteilung durch Protokollauszug an:
    - Gemeindepräsident (per E-Mail)
    - Gemeindeschreiber (per E-Mail)
    - Mitglieder Steuerungsausschuss Energie SA (per E-Mail)
- Archiv E2.01.4
  - Beschluss ist: öffentlich

### **Gemeinderat Pfäffikon ZH**

Marco Hirzel  
Gemeindepräsident

Hanspeter Thoma  
Gemeindeschreiber

Versanddatum: